



Hart bei Graz am 26.10.2020

Sachverhalt

In manchen Gemeinden in Österreich gibt es im Gemeinderat seit über 10 Jahren einen sogenannten **Speakers Corner**.

Es handelt sich hierbei um eine spezielle Form der direkten Bürgerbeteiligung in dem BürgerInnen von Hart bei Graz die direkte Möglichkeit haben, vor dem Gemeinderat ihr Anliegen vorbringen zu können.

Die Vorteile des Projekts:

- die BürgerInnen sind nicht nur auf die Gunst des Bürgermeisters/der Bürgermeisterin angewiesen (BürgermeisterInnensprechstunden, Stammtische..)
- die BürgerInnen müssen nicht unbedingt eine sympathisierende Partei im Gemeinderat finden, um ihr Thema anbringen zu können
- Da alle Parteien, ZuhörerInnen als auch die Lokalpresse mithören, wird unter den PolitikerInnen die Motivation steigen, die Themen der BürgerInnen ernst zu nehmen
- durch mehr Mitsprachemöglichkeit soll jeder/jede Einzelne dazu eingeladen werden sich einzubringen, sich mit der Wohngemeinde, den örtlichen Aktivitäten und Plänen für die Zukunft zu identifizieren
- GemeinderätInnen profitieren, weil sie unmittelbar erfahren, wo bei den Menschen Anliegen, Probleme, Unzufriedenheiten offen sind.

Wir NEOS fordern daher die Einführung eines **Speakers Corner für Hart bei Graz** und haben hierzu folgenden Antrag vorbereitet, der mit den allgemeinen Bedingungen und einem Musteranmeldeformular ergänzt wird.

Antrag:

Jede Person, die im Gemeindegebiet von Hart bei Graz einen aufrechten Wohnsitz hat, erhält die Gelegenheit, in der öffentlichen Sitzung des Gemeinderates zu sprechen, wenn die beiliegenden „Allgemeinen Bedingungen für den Speakers Corner“ eingehalten werden und das beiliegende Anmeldeformular samt aller Einwilligungen und Bestätigungen rechtzeitig vorgelegt wird.

Beilagen:

- a. Allgemeine Bedingungen
- b. Musteranmeldeformular